

Matata Ponyo, nouveau Premier ministre de la RDC

RFI, 19 avril 2012 Le ministre des Finances du gouvernement sortant, Augustin Matata Ponyo, a été nommé mercredi 18 avril 2012, nouveau Premier ministre de la République démocratique du Congo (RDC). Après les élections législatives de novembre 2011 et l'entrée en fonction le 12 avril dernier de la nouvelle Assemblée nationale, la RDC attendait son nouveau gouvernement. Portrait de ce politicien de 47 ans. Matata Ponyo, âgé de 47 ans, est d'abord un miraculé. Il se trouvait dans l'avion qui s'est écrasé au début de l'année à Bukavu ; l'accident avait coûté la vie au Kabila, Katumba Mwanke.

Blessé, soigné en Afrique du Sud, dès sa sortie de l'hôpital Matata Ponyo avait repris tout de suite le travail comme ministre des Finances. Il a la réputation d'un gestionnaire assez rigoureux. Un peu trop peut-être aux yeux de ses collègues qui ont toujours eu du mal à lui faire lâcher de l'argent. Economiste financier de formation, Matata Ponyo est un familier de la Banque mondiale et du FMI. Il n'a pas en revanche un profil de politicien. Il est certes membre du PPRD, le parti présidentiel, mais il n'en est pas un témoin. Au contraire, il est plutôt considéré comme un technocrate. Enfin, non négligeable dans la géopolitique congolaise, Matata Ponyo est originaire du Maniema, une province de l'Est où les scores affichés ont été largement pour Kabila. PANA, 18 avril 2012 RDC : Matata Mponyo nommé Premier ministre Kinshasa, RD Congo - Le président de la République démocratique du Congo (RDC), Joseph Kabila, a nommé Augustin Matata Mponyo, Premier ministre et chef du gouvernement, dans un décret rendu public mercredi soir sur les antennes de la Radio-télévision nationale congolaise (RTNC). Agé de 47 ans, Matata Mponyo était ministre des Finances avant sa nomination. Diplômé en sciences économiques, il a été recruté en 1988 comme analyste à la Banque centrale Congo jusqu'en 2000 où il a travaillé successivement à la Direction des études, de la Recherche économique et Responsable des comptes nationaux. En février 2010, il a intégré le gouvernement en tant que ministre des Finances et a été reconduit à la même fonction en septembre 2011. L'ex-Premier ministre, Adolphe Muzito, et son gouvernement, avaient démissionné le 6 mars dernier, à la suite de la réélection de Joseph Kabila à la tête du pays.